

吉村洋文 大阪府知事様

夢洲カジノを止める大阪府民の会  
〒536-0008 大阪市城東区関目 6-4-2-103  
山川よしやす(事務局長)電話 090-8536-3170

## 吉村知事の「しょっぴく」発言の謝罪と撤回、 及び知事職を辞することを求める請願書

### 【請願趣旨】

私たちは大阪府がおこなった「万博への子ども招待事業」に反対してきました。理由は①開催地夢洲は有毒ガスが発生し避難が困難など人が集まるのには危険な場所である ②子どもや教職員が決定すべき教育内容への知事による不当な政治の介入であること、です。幸い大きな事故なく終了しましたが、テストラン時の爆発濃度を超えるメタンガス検出や、大阪メトロの運行が停止し約4万人が一時滞留した事実は、一歩間違えば子どもたちや教職員に命の危険や健康被害が及んでいた可能性を示しており、「綱渡り万博」だったと言えます。

2025年3月大阪府教委の発表によると、無料招待した府内の中高支援学校の児童生徒計約8万人(計1841校)のうち、学校単位の来場希望は約58万人(1388校、1月時点)でした。会場の安全対策への懸念などを理由に吹田、交野、熊取、島本の府内4市町が見送るなど、学校単位での参加を見送った学校は30万人(453校)に達しました。

2025年末の知事公式ユーチューブ動画の対談の中で、「こみやく」の帽子をかぶった子どもと知事の対話エピソードを自ら紹介し「子どもの招待事業に反対したやつらをどうやってしょっぴこうかなと思いましたよ」と発言しました。上述のように、安全性や教育的意義について話し合われ、万博へは行かない決定した多くの学校があります。その決定を尊重せず、1つのエピソードを根拠にした何と軽薄な発言なのでしょうか。知事というのは反対意見もしっかりと聞き、政策に生かす立場にある者です。「やつら」「しょっぴく」ということばを使っていて、住民に対して一片の敬意もありません。

警察は、地方自治法に基づく執行機関の一つですが、その運営は知事の直接指揮下にはありません。公安委員会が警察を管理し、公安委員会は「知事の所轄の下」に置かれていますが、この「所轄」には指揮命令権は含まれず、知事は公安委員会に対して大綱方針を示す程度の関与に留まります。

あなたは「しょっぴく」等と言っていますが、あなたに逮捕権限はありません。さらに問題なのは「どうやって」と言っていることで、あなたに対して批判する人達の「犯罪を捏造」し「冤罪」に陥れようとしています。この発言だけで辞任に値します。

### 【請願項目】

1. 住民の反対意見を尊重せず、逆に公式SNSで非難するあなたの資質は到底知事に向いているとはいません。知事職を辞任してください。
2. 知事公式ユーチューブチャンネルでの発言について以下を要求します。
  - ① この発言は住民を愚弄するものだと思いますが、発言の意図を説明してください。
  - ② 反対意見を封殺する発言だと考えますが、見解を示してください。
  - ③ 招待事業を見送った学校を非難しているのですか。見解を求めます。
  - ④ 発言の撤回を求めます。撤回しないなら理由を示してください。
  - ⑤ 発言の謝罪を求めます。記者会見で謝罪し、大阪府のホームページに謝罪文を掲載してください。
  - ⑥ 上記の5点を実施した後、知事職の辞任を求めます。辞任しない場合はその理由を示してください。

各請願項目についての所見を、1月20日(火)までに文書で回答していただくことを求めます。

以上。